



# LOS OBJETIVOS DEL MILENIO

Por Marta Soto

# ÍNDICE

El relato del día

3

Reflexionemos

Ideas importantes

6

Palabras clave

7

¿Qué son los Objetivos del

Milenio?

8

Glosario

14

# El relato del día

Leo decidió empezar la clase con esta imagen:



Se quedó en silencio. Luego preguntó si alguno de los alumnos sabía lo que significaban esos ocho símbolos. Nadie respondió. Nadie sabía. Sin embargo, alcanzaban a leer los mensajes; podían deducir que se trataba de buenos propósitos, pero... buenos propósitos mmmm ¿de quién y para quién?

Les pidió que observaran detenidamente cada cuadro y pensarán en el mensaje, relacionándolo con la situación actual de nuestro país.

Los alumnos quedaron intrigados y pensativos. Concluyeron que eran muy buenos propósitos y si realmente se llevaran a cabo, el bienestar de las personas mejoraría. Observaron que había algunos propósitos bien complicados de conseguir..... casi todos.

En medio de la incertidumbre general, Leo les resolvió las dudas.

Se llaman los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM). Son ocho objetivos claros y contundentes. Les dijo que a pesar de estar separados, los ocho están muy vinculados y relacionados entre sí. Por ejemplo, la pobreza extrema significa menos posibilidades de tener una educación básica, también significa menos oportunidades, más posibilidades de morir a una corta edad, menos acceso a la sanidad y menos posibilidades de tratar las enfermedades.

Si, desafortunadamente muchas personas están dentro de esos cuadraditos. ¿Desafortunadamente o injustamente? ¿Por qué

la riqueza está tan mal distribuida? ¿Por qué hay personas que tienen sobrepeso y otras, desnutriciones crónicas? ¿Por qué hay gente que no puede tratarse un cáncer de mama y otras personas se operan hasta cien veces para parecerse a los artistas? ¿Por qué una empresa tiene cada mes, millones de utilidades a costa de explotar a sus trabajadores? ¿Por qué la empresa de los millones de utilidades tira sus desechos al lago?

Todas esas preguntas les surgieron en la mente a los alumnos. Realmente el mundo está lleno de injusticias pero pensaron que como Leo y como ellos también había muchas personas decididas a cambiarlo.

¿Eres una de ellas?

## Reflexionemos

1. Hacen falta compromiso y cooperación para conseguir los objetivos.
2. El tiempo corre.
3. Todos podemos participar del cambio, sólo hace falta caminar por nuestro país con los ojos bien abiertos y con las manos dispuestas a moverse.
4. El trato que le damos al medio ambiente influenciará en el medio ambiente que heredarán las futuras generaciones.

## Ideas Importantes

1. La educación es la clave del cambio.
2. La ayuda de políticos y empresas es necesaria para el cambio.
3. Actuar y no únicamente observar.

## Palabras Clave

Reflexión

Pobreza

Educación

Salud

Desarrollo

Objetivo

Solidaridad

Compromiso

## ¿Qué son los Objetivos de Desarrollo del Milenio?

Los objetivos de desarrollo del milenio (ODM) son ocho objetivos claros y cuantificables que persiguen el desarrollo de la población y una lucha constante contra la pobreza. La pobreza es considerada como una violación clara de los derechos humanos. Los Objetivos del Milenio se acordaron en el año 2000, por parte de 189 países en el documento llamado “Declaración del Milenio de las Naciones Unidas”.

Es un acto de compromiso por parte de los dirigentes mundiales, luchar por conseguir los ocho objetivos para el año 2015.

En estos objetivos, se concretan muchos de los compromisos, adoptados en diferentes conferencias de las Naciones Unidas antes del año 2000. La base para alcanzar los objetivos pasa por la fórmula

{ +crecimiento + desarrollo sostenible -pobreza }

El desarrollo tiene como base el estado democrático, donde se respeten los derechos humanos, se proteja la paz y la seguridad.

La pobreza extrema (objetivo No.1) La pobreza extrema es el objetivo más importante que debe resolverse. Afecta a aquella persona que no tiene sus necesidades básicas cubiertas, afecta a unos 1.400 millones de personas. La extrema pobreza afecta a las áreas rurales y también las periferias de las ciudades. Conseguir este objetivo es esencial y es la clave para cumplir el resto de objetivos.

El objetivo es que las personas tengan opción de acceder de manera regular, permanente y libre ya sea directamente o comprando a una alimentación cuantitativamente y cualitativamente adecuada, suficiente para garantizar una vida digna tanto psíquicamente como físicamente. El hambre se debe a muchas causas, entre ella está la falta de dinero para comprar los alimentos, la falta de tierras para cultivar o la falta de crédito financiero. Disponer de agua y de un saneamiento correcto también es de gran importancia

El trabajo infantil es otro gran problema. Tiene una relación directa con la pobreza. Cuando los niños trabajan, se limitan

las oportunidades de educación y por lo tanto de desarrollo social y económico. De esta manera, cuando los derechos laborales de los adultos son promovidos y respetados, cuando la educación de los niños es obligatoria, gratuita y de calidad; se ha comprobado que son las grandes rectificaciones para ponerle fin al trabajo infantil. La educación primaria es un derecho humano que se encuentra en la Declaración Universal de los Derechos Humanos. Es una de las principales responsabilidades de los Estados, puesto que la educación es la base de todo el desarrollo. La educación permite la igualdad de oportunidades, la igualdad de género y gozar plenamente de las libertades.

La educación de los niños, hace posible que como jóvenes puedan gozar de posibilidades de empleo.

Actualmente, las desigualdades son enormes. La concentración de la riqueza está, en muchos países, en manos de muy pocos. Se adquieren enormes extensiones de tierra para suministrar combustible a países ricos, sin tomar en cuenta la destrucción del área, de la agricultura y por lo tanto de la fuente de alimento de muchas personas. La evasión fiscal y el fraude por parte de las grandes fortunas que ocultan sus ingresos en paraísos fiscales.



## Glosario

Cuantificables:

Que se puede expresar con números.

Emprendeduría:  
Acción y efecto de emprender.

Eficiencia:  
Capacidad de lograr un fin empleando los mejores medios posibles.



# LOS OBJETIVOS DEL MILENIO

Por Marta Soto

**Palabras: 1,248**

**Imágenes: Shutterstock**